

SISTEMA DE CUIDADOS**Prometen lavanderías y comedores en CDMx**

Se construirán 200 lavanderías, 200 comedores comunitarios y 200 espacios para cuidados infantiles. El proyecto costará 60 mil millones de pesos, anunció Clara Brugada. **Pág. 16**

LAVANDERÍAS, COMEDORES Y GUARDERÍAS

Prometen hasta 600 espacios de cuidados

Brugada presentó el plan para revalorar el trabajo que históricamente han realizado las mujeres

GLORIA LÓPEZ

La jefa de gobierno, Clara Brugada, anunció el nuevo Sistema Público de Cuidados en la Ciudad de México que contempla la construcción de 200 lavanderías, 200 comedores comunitarios y 200 espacios para cuidados infantiles.

En conferencia de prensa explicó que durante el sexenio destinará un presupuesto de 60 mil millones de pesos para que opere el sistema, el objetivo es construir 32 espacios al año.

“Vamos a crear, tan solo en estos seis años, 200 espacios de Centros de Cuidado y Desarrollo Infantil que antes llamábamos guarderías, y que van a ser públicos, operados por el Gobierno de la Ciudad, construidos por el Gobierno de la Ciudad; 100 de estos centros van a estar en las Utopías que vamos a construir y los otras 100 van a estar tanto en Pílares como en otros espacios que tiene la ciudad”, destacó.

La secretaria de Bienestar e Igualdad Social, Araceli Damián González, recordó que dentro de la Ciudad de México un millón 248 mil mujeres brindaron cui-

dado frente a 660 mil hombres.

Según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), alrededor de 40 por ciento de estas mujeres están en edades reproductivas y en edades productivas, de 18 a 40 años, por lo que la mayor carga está esa población que cuida niños pequeños, que tiene que realizar trabajo doméstico y otro 50 por ciento tiene más de 40 años.

En el marco del Día Internacional de los Cuidados y Apoyo anunció que este programa plantea la estrategia de las “Tres R” que consiste en revalorar, reducir y redistribuir el sistema de cuidados en la capital.

“El primer objetivo es visibilizar esta problemática, se trata de hablar de todas estas tareas que se llevan a cabo principalmente por las mujeres a partir de un rol desigual que la sociedad ha designado y que hoy constituyen una de las barreras más importantes para acabar con las barreras de desigualdad”, expresó.

Subrayó que los principios del sistema son desfeminizar las tareas de cuidado, romper los estereotipos de género



de que las mujeres son las que deben cargar con esta tarea, así como socializar el trabajo de los cuidados. Brugada agregó que ahí entra la participación de los gobiernos para lograr que se repiense la ciudad bajo una perspectiva de cuidado.

“Alrededor de 10 mil millones de pesos anuales se tendrían que estar destinando para lograr que en seis años pudiéramos tener una avance significativo”, consideró.

El sistema también contempla otorgar un apoyo económico mensual a las personas cuidadoras, además de la propuesta de una Ley de Cuidados a nivel nacional y local. “Esta ley también debe de contemplar la implementación de una especializada y robusta red de infraestructuras y servicios de cuidado, tanto en apoyos a la población directa, como transformaciones del espacio público”, subrayó.

Destacó que la propuesta de ley establecerá las atribuciones en materia de cuidados que le corresponderá atender al gobierno de la Ciudad de México y a las 16 alcaldías, además de realizar trabajo conjunto con varias de las secretarías locales.

El presupuesto también incluirá programas sociales para infancias, adolescencias, universitarios, personas entre 57 y 59 años y adultos mayores.

Las cooperativas de personas cuidadoras tendrán el nombre de “Cuneros Comunitarios”, a los que nombraron *Cucos*, que serán organizados por personas cuidadoras en la comunidad y brindarán atención y cuidado a las niñas y niños.

“A la población en general el Sistema Público de Cuidados tiene como componente fundamental las tareas de salud preventivas, así que a lo largo y ancho de la ciudad estaremos promoviendo un programa de salud a las familias casa por casa y tendremos espacios de casas de salud preventiva, donde tengan médico general, atención psicológica, dental, nutricional, ginecología, pediatría, geriatría, así como servicios de mastografía y laboratorios clínicos”, subrayó.

Para las adolescencias, la jefa de Gobierno proyectó un programa integral de atención a la salud mental, de prevención de embarazo adolescente, salud sexual y reproductiva.

Brugada resaltó que además se crearán escuelas de masculinidades para que los hombres tomen conciencia y valoren los roles de tarea que realizan las personas cuidadoras.

QUE ELLOS APRENDAN

EL GOBIERNO también instalará una escuela de nuevas masculinidades, con talleres para generar conciencia de los roles en la familia

10

MIL MILLONES de pesos al año es la inversión requerida para estos nuevos espacios

1

MILLÓN 248 mil mujeres brindan cuidado frente a 660 mil hombres en la ciudad, según la ENIGH



ROBERTO HERNÁNDEZ



Las secretarías de Trabajo, Mujeres, Bienestar y Salud detallaron cómo se conforma este nuevo sistema de cuidados

